Más de 860.000 andaluces viven en zonas deprimidas

Cádiz es la provincia con más porcentaje de población afectada, y Jaén y Córdoba, las que menos. **Su incidencia es mayor en las grandes ciudades**

R. RUIZ

Pobreza, paro, violencia, tráfico de drogas y, sobre todo, mala imagen. Éstos son los rasgos que tienen en común los barrios deprimidos de cualquier ciudad o municipio de nuestra comunidad. Lo malo es que el 10,8% de la población andaluza reside en estas zonas desfavorecidas.

Según un informe del Centro de Estudios Andaluces sobre la vulnerabilidad del tejido social en estos barrios, en la región existen 725 zonas desfavorecidas o muy desfavorecidas, en las que viven más de 860.000 personas. Cádiz, con el 17,8% de su población residiendo en estos barrios, es la provincia más afectada, mientras que Jaén y Córdoba son las que menos. En ninguna de ellas el porcentaje de vecinos desfavorecidos supera el 6%.

Centro y periferia

Pese a no ser un fenómeno exclusivo del mundo urbano, los barrios deprimidos están más presentes en las grandes ciudades. De hecho, más de la mitad de los desfavorecidos andaluces habitan en urbes.

Sin embargo, incluso dentro de las ciudades los problemas no son los mismos. Las zonas céntricas se enfrentan al envejecimiento de su población y a procesos de reva-



Fachada de un edificio de la calle Cabriel, en el barrio malagueño de La Palmilla.

JORGE PIMENTEL

El papel de la inmigración

Las dificultades que encuentran los inmigrantes, tengan papeles o no, para encontrar viviendas en barrios «normalizados» les lleva a buscar alojamiento en zonas deprimidas de las ciudades. Suelen habitar en casas de baja calidad cuyos precios son más económicos que en otras zonas.

lorización económica que expulsan a los vecinos autóctonos menos solventes. En los barrios periféricos, nacidos para solucionar el problema de la falta de vivienda, predomina el aislamiento. Muchos sufren el descuido de sus gobernantes y vecinos.

CÓRDOBA LA MEJOR SITUADA

Córdoba es la provincia andaluza que tiene menos municipios con zonas desfavorecidas, sólo nueve de los 75 existentes. La capital, Baena, Almodóvar del Río o Puente Genil son algunos de ellos.

MALAGA SOBRE LA MEDIA

Tras Cádiz y Almería, Málaga es la tercera provincia donde se concentran los mayores niveles de desventaja, que afectan al 11,5% de la población. La capital, Álora o Coín son algunos municipios con zonas deprimidas.

UNO DE CADA CUATRO

Uno de cada cuatro de los 105 municipios sevillanos cuenta con áreas deprimidas. Entre ellos destacan Alcalá del Río, Alcalá de Guadaíra, Camas, Dos Hermanas o Écija. Afecta al 10,9% de sus habitantes.

GRANADA 32 MUNICIPIOS

En Granada, 32 de sus 168 municipios tienen localizadas zonas con barrios en desventaja. Además de la capital, Loja, Motril, Baza, Armilla, Guadix, Cogollos Vega o Iznalloz son algunos de estos pueblos.

Chaves retoma el proyecto de fusión de las cajas de ahorros andaluzas

La Junta quiere consolidar la fortaleza de las entidades. Casi una década después de que lanzara la propuesta, el presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, ha comenzado a mover los hilos

para materializarla. El Ejecutivo andaluz ha retomado el proyecto de fusión de las entidades bancarias de la comunidad con el objetivo de contar con una gran caja sólida y comprometida con los pro-

yectos de la región, según publicaba ayer el diario *El País*.

Así se lo ha comunicado la Junta a los máximos responsables de Cajasol, Unicaja, CajaGranada y Caja de Jaén, un grupo del que, por ahora, no quiere formar parte Cajasur, entidad controlada por la Iglesia católica.

Es «el momento»

Por su parte, el presidente del Observatorio Económico de Andalucía, Joaquín Aurioles, cree que la crisis es el «momento más propicio» para abordar la reforma del sistema financiero andaluz.

SEGUNDOS

No hay universidades andaluzas entre las mejores del mundo

Ninguna de las universidades andaluzas está en el *ranking* 2008 de las mejores del mundo, donde sí figuran ocho centros españoles. Lo ha denunciado el diputado autonómico Miguel Ángel Ruiz (PP), para quien esta situación responde a la falta de inversión de la Junta, que deja a nuestros centros «a años luz» del resto, especialmente en la vinculación universidadempresa. Para mejorar, Ruiz apuesta por incluir los criterios de mérito y esfuerzo en la concesión de las becas, que ahora sólo atienden al nivel de renta. Para las que tienen capacidad de crecimiento propone la creación de Centros de Investigación de Excelencia.



La movida 'rodea' a Dalí

Las esculturas de bronce que adornan la recién estrenada plaza del Salvador de Sevilla no han tardado en tener invitados: los platos de montaditos, los vasos de cerveza y las basuras que deja la movida nocturna. Cada escultura está valorada en 1,5 millones de euros. FOTO: M. F.

Por abusar de sus sobrinas nietas

La Fiscalía de Málaga pide 90 años de prisión para un hombre acusado de agredir y abusar sexualmente de tres sobrinas nietas menores de edad y vecinas de Ardales.

Le abofeteó un policía local

Un policía local de Lepe (Huelva) ha sido denunciado por pegar «una bofetada» a un menor que hacía «caballitos» en la calle con una bicicleta.

Reñidas pruebas para plazas del SAS

Un total de 1.528 opositores se examinaron ayer en Sevilla para hacerse con una de las 155 plazas fijas ofertadas por el SAS.

Desalojo de IU en el Parlamento andaluz

La presidenta del Parlamento andaluz, Fuensanta Coves (PSOE), ordenó anoche el desalojo de alcaldes y cargos públicos de IU encerrados en la sede de esta institución desde el viernes.

